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ACTA DE ORDINARIA NÚMERO 9 DEL CONSEJO MUNICIPAL DE  
CONSULTA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

DEL MUNICIPIO DE MOROLEÓN, GUANAJUATO. 
 

Atendiendo a la convocatoria emitida por el Presidente del Municipio de Moroleón, Guanajuato y de conformidad a lo 
dispuesto en los artículos 21 y 115, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; así como de los artículos 
161 al 168 de la Ley del Sistema de Seguridad Pública del Estado de Guanajuato; siendo las 09:00 horas del día 08 ocho del 
mes de marzo del año 2018 dos mil dieciocho en las instalaciones que ocupa la Sala de Cabildo de Presidencia Municipal, 
se encuentran reunidas las siguientes personalidades: 

1. Presidente Municipal, Lic. Jorge Ortiz Ortega. 
2. Consejero Ciudadano, Lic. Abel García Gordillo. 
3. Concejero Ciudadano, Juan Manuel Esquivel Constancio. 
4. Consejero Ciudadano, C. Javier Aguilar Zavala. 
5. Consejero Ciudadano, C. José Luis Aguilera Guzmán. 
6. Consejero Ciudadano, C. Fidel Ángel Bedolla López. 
7. Secretaría de Vinculación, Lic. Elyut Velázquez. 
8. Regidor, Jaime Núñez Paniagua. 
9. Regidor, Dr. Arturo Zamudio Gaytán. 
10. Regidor, Lic. Roberto Jesús Fonseca Zavala. 
11. Regidor, Lic. Luis Artemio Zavala Torres. 
12. Secretario del H. Ayuntamiento, Prof. Jorge Luis López Zavala. 
13. Integrante de la Comisión de Seguridad, Lic. Jaime Núñez Paniagua 
14. En representación del Director de Seguridad Pública, L.I. Miguel Meza Ramírez. 
15. Encargado de seguimiento a detenciones, Lic. Israel Rubén García Fonseca. 
16. Prevención, C. Israel Rodríguez Rico. 
17. Protección Civil, T.U.M. Luis Manuel Villafuerte Martínez. 
18. Encargado del 911, C. Luis Manuel Guzmán Hernández. 
19. Jefe de Tránsito municipal, C. Jaime López Martínez. 
20. Agente de Tránsito Municipal, C. Sergio Baeza Sosa. 
21. Director de Comunicación Social, José Antonio Pichardo Zavala. 
22. Jefe de Fiscalización, Lic. Jesús Martiniano López Botello. 
23. Director de Desarrollo Social, Ing. Alejandro Baeza Balcázar. 
24. Director de Obras Públicas, Arq. Jorge Alberto Díaz Zamudio. 

 

Acto continuo se procede a dar lectura al orden del día de la presente sesión, quedando de la siguiente manera: 

ORDEN DEL DÍA 

I. Pase de lista de asistencia. 
II. Declaración de quórum legal. 

III. Lectura y aprobación del Orden del Día. 
IV. Lectura y aprobación o modificación del acta ordinaria número 08 del Consejo de Consulta y Participación 

Ciudadana, de fecha 03 tres de octubre del año 2017 dos mil diecisiete. 
V. Informe por parte del Presidente Municipal, Lic. Jorge Ortiz Ortega. 

VI. Informe por parte de la Dirección de Seguridad Pública. 
VII. Informe por parte de la Dirección de Tránsito y Transporte. 

VIII. Asuntos Generales. 
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a. Reglamentos 
b. Seguridad 
c. Medio Ambiente 
d. Barda Perimetral de Seguridad Pública. 

IX. Clausura de la sesión.   
DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

El Presidente Municipal, Lic. Jorge Ortiz Ortega, da la bienvenida a todos los integrantes del Consejo de Consulta y 
Participación Ciudadana y agradece su asistencia a esta reunión.  

 

I. Pase de lista de asistencia. El Secretario del Ayuntamiento, Prof. Jorge Luis López Zavala, realiza el pase de lista de 
asistencia e informa que se encuentra la mayoría de los integrantes del Consejo. 

II. Declaración de quórum legal. En este momento el Lic. Jorge Ortiz Ortega, Presidente Municipal, informa que existe 
quórum legal para el desarrollo de la reunión, por lo que se declaran válidos los acuerdos que se tomen. 

III. Lectura y aprobación del Orden del Día. A continuación, el Secretario de Ayuntamiento da lectura al orden del día, 
quedando aprobado por unanimidad del Consejo. 

IV. Lectura y aprobación o modificación del acta ordinaria número 08 del Consejo de Consulta y Participación 
Ciudadana, de fecha 03 tres de octubre del año 2017 dos mil diecisiete. El Secretario del H. Ayuntamiento pone a 
consideración del Consejo la aprobación del acta ordinaria número 08 del Consejo de Consulta y Participación 
Ciudadana, de fecha 03 tres de octubre del año 2017 dos mil diecisiete. 
 

Se aprueba por unanimidad el acta ordinaria número 08 del Consejo de Consulta y Participación Ciudadana, de 
fecha 03 tres de octubre del año 2017 dos mil diecisiete. 
 

V. Informe por parte del Presidente Municipal, Lic. Jorge Ortiz Ortega. 
El Lic. Jorge Ortiz Ortega, Presidente Municipal, informa que se consiguió el fondo de seguridad FORTASEG para este 

municipio, mismo que suma más de 11 millones de pesos que se invertirán en capacitaciones, cursos de iniciación, examen 

de control y confianza, 50 chalecos antibalas, 5 patrullas, 2 motocicletas, uniformes, fornituras, botas, entre otros. La 

inversión será  en el presente ejercicio fiscal, explica que el principal indicativo que ayudó a obtener el recurso fueron los 

índices del turismo comercial que existen en nuestro municipio. Así mismo menciona que se invertirán más de 2 millones 

de pesos del recurso municipal para mejorar el salario de los elementos de seguridad pública, además del 8% de aumento 

que ya se había aprobado para este ejercicio, con lo cual nos posicionamos en los mejores sueldos de los municipios del 

estado para los elementos de seguridad. 

También informa que el municipio cuenta con la presencia de la policía militar, mismos que salen a operativo con nuestros 

elementos de seguridad pública. 

El Consejero José Luis Aguilera Guzmán, pregunta si todos los elementos tienen seguro, el Alcalde Municipal comenta que 

sí, e inclusive tiene seguro médico. 

El Dr. Arturo Zamudio Gaytán, Regidor, pregunta a cargo de quien está la policía militar, el Presidente Municipal, comenta 

que están a cargo del ejército y se coordinan con la policía municipal. 
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El Consejero Fidel Ángel Bedolla López, cuestiona si estamos trabajando en conjunto con el Municipio de Uriangato, el Lic. 

Jorge Ortiz Ortega, Presidente Municipal, comenta que efectivamente la atención de la policía militar atiende a Moroleón, 

Uriangato y Yuriría. 

 

El Consejo de Consulta y Participación Ciudadana se da por enterado. 

 

VI. Informe por parte de la Dirección de Seguridad Pública. 
 
El L.I. Miguel Meza Ramírez, Encargado de la Unidad de Análisis, en representación del CMTE. Artemio Vázquez Almaguer, 
Director de Seguridad Pública informa 03 octubre al 7 de marzo: 
 
Personas detenidas por faltas:  
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Personas detenidas por delito: 

 
Puestas a disposición: 

FUERO COMUN MOTIVOS 

14 • 01 Puesta. Robo de celular (02 personas) 
• 01 Puesta. Robo a comercio (01 persona) 
• 01 Puesta. Vehiculo Volvo Torton (con reporte 

de robo) 
• 01 Puesta. Motocicleta y computadora (Sion 

acreditar propiedad) 
• 01 Puesta. Portación de arma de fuego. (01 

persona) 
• 01 Puesta. Lesiones (01 persona) 
• 01 Puesta. Vehiculo Pontiac Matiz(con reporte 

de robo) 
• 01 Puesta. Arma de fuego 
• 01 Puesta. Bicicleta (no se acreditó propiedad) 
• 01 Puesta. Vehiculo Ford escort (con reporte de 

robo) 
• 01 Puesta. Vehiculo Crossfox (Responsables de 

lesiones) 
• 01 Puesta. Intento de robo a comercio (01 

persona) 
• 01 Puesta. Portación de arma de fuego (02 

personas) 
• 01 Puesta. Robo a comercio (01 persona) 
•  

 
Operativos intermunicipales: 
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TOTAL OPERATIVOS OPERATIVOS EN 
MOROLEÓN 

142 20 

 
Operativos en el Municipio: 

TIPO DE 
OPERATIVO 

CANTIDAD 

DIA 5 

ALTO IMPACTO 2 

NOCHE 12 

FIN DE SEMANA 1 

 
 
El Consejero José Luis Aguilera Guzmán, felicita a las autoridades porque en las fiestas de enero hubo mucha seguridad. 
 

VII. Informe de la Dirección de Tránsito y Transporte. 
 
El Director de Tránsito y Transporte, C. Jaime López Martínez, presenta la siguiente información: 
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Informa también las siguientes actividades: participación en la conmemoración a las víctimas de accidentes de tránsito, 
realización de platicas en educación vial, campañas de concientización, entrega de folletos en materia de prevención, 
operativo de alcoholímetro, operativo de uso de casco, se participó en la semana del adolecente, se pintaron cruces 
peatonales en varios puntos de la ciudad y se impartieron capacitaciones constantes. 
 
Lic. Abel García Gordillo, Consejero, reporta que los oficiales que andan en motocicleta manejan muy rápido, considera que 
tienen que ir despacio, vigilando, también reporta que la fachada del edificio de seguridad pública tiene una escalera, lo 
cual le quita seguridad al edificio, el Prof. Jorge Luis López Zavala, propone tratar ese asunto en generales para profundizar 
en el tema. 
 
El LDG. José Antonio Pichardo Zavala, Director de Comunicación Social, felicita al C. Jaime López Martínez, Director de 
Tránsito y Transporte, por el trabajo que realiza a cargo de su departamento, ya que le consta que se está haciendo estudios 
para colocar señalética. 
 
El Consejero Juan Manuel Esquivel Constanzo, felicita al Director de Tránsito Jaime López Martínez, y también a la Dirección 
de Servicios Municipales por darle seguimiento a las peticiones. 
 
El Consejero Abel García Gordillo comenta que él hizo una petición sobre más señalética del límite de velocidad y solamente 
se realizó en la calle 5 de mayo, Puebla y Ponciano Vega, manifiesta que considera importante colocar más en la ciudad, en 
este sentido el Director de Tránsito manifiesta que se está revisando en el circuito - La Ordeña. 
 
El Lic. Jesús Martiniano López Botello, Jefe de Reglamentos y Fiscalización agradece al Director de Tránsito y Transporte por 
el apoyo en días pasados donde más turistas acuden a la zona comercial. 
 

VIII. Asuntos Generales. 
 

a. Reglamentos. 
El Consejero José Luis Aguilera Guzmán, solicita al departamento de Reglamentos y Fiscalización ponga más atención en los 
salones de fiestas ubicados en la calle Michoacán, ya que a muy altas horas de las noches siguen con el sonido a alto 
volumen. El Lic. Jesús Martiniano López Botello, Jefe del Área de Reglamentos y Fiscalización manifiesta que se estas 
situaciones se maneja a través del reporte y pone a su disposición su número de celular, también manifiesta que se realizan 
constantes rondines. 
El Consejero José Luis Aguilera Guzmán, también solicita se mejoren las instalaciones de feria, el Prof. Jorge Luis López 
Zavala, Secretario del H. Ayuntamiento, comenta que se lleva la inquietud para presentarla con el Patronato de la Feria.  El 
Regidor Roberto Jesús Fonseca Zavala invita al consejero a la próxima reunión del Patronato para que manifieste su 
inquietud. 

b. Seguridad. 
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El Consejero Fidel Ángel Bedolla López, explica su inquietud en el tema de seguridad, señalando que en todo el estado de 
Guanajuato existe alto índice de asesinatos y delincuencia, y que por parte de las autoridades no ve ninguna estrategia de 
prevención, el Lic. Elyut Velazquez, del Área de Vinculación del Estado de Guanajuato, explica que se están reuniendo 
fuerzas del estado, policía militar y municipal, para reforzar las Seguridad en toda la zona, sin embargo manifiesta que 
también es cuestión de que la ciudadanía sume esfuerzos en conjunto con las autoridades para obtener mejores resultados. 
La denuncia es importante si queremos generar seguridad para nosotros mismos. 
 
El Consejero Juan Manuel Esquivel Constanzo denuncia que el tramo de carretera Yuriria - Salvatierra es muy peligroso, 
demasiados asaltos y asesinatos. El Lic. Elyut Velazquez, del Área de Vinculación del Estado de Guanajuato se lleva el 
reporte. 

c. Medio Ambiente 
El Consejero Juan Manuel Esquivel Constanzo, solicita que el Departamento de Medio Ambiente asista a las reuniones de 
Consejo, considera importante conocer las acciones que se realizan para evitar que los ciudadanos que sacan a caminar a 
sus mascotas dejen la eses las calles, situación que causa enfermedades y es un foco de infección para toda la ciudadanía. 
 

d. Barda Perimetral de Seguridad Pública. 

El Lic. Abel García Gordillo, Consejero Ciudadano, retomando el tema de la barda perimetral del edificio de Seguridad 
Pública, solicita se revise el tema, el Arq. Jorge Alberto Díaz Zamudio, Director de Obras Públicas, informa que este proyecto 
lleva una validación no solamente en la Secretaria de Obras Públicas, sino también por la Secretaria de Seguridad Pública 
del Estado, señala que dentro de los planos viene una rejilla en forma horizontal, por lo que el Departamento de Obras 
Públicas solamente se ejecutó la obra conforme lo validado; sin embargo si en algún momento hay un reporte de 
inseguridad del edificio por parte de los elementos que ocupan el mismo, se puede realizar el cambio. El Lic. Abel García 
Gordillo, Consejero, comenta que no se necesitan capacidades técnicas para percibir la inseguridad que existe con la rejilla 
por lo que pregunta al Director de Obras Públicas si le parece adecuado, el Arq. Jorge Alberto Díaz Zamudio, señala que el 
comentario es adecuado. 
 
POR ULTIMO SE PROGRAMAN LAS SIGUIENTES SESIONES DE CONSEJO DE CONSULTA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
QUEDANDO EL 4 DE ABRIL, EL 4 DE MAYO Y EL 5 DE JUNIO, TODAS A LAS 9:00 HORAS. 
  

IX. Clausura de la sesión. Sin otro asunto que tratar se cierra la sesión siendo las 10:27 diez horas con veintisiete 
minutos del día 08 ocho de marzo del año 2018 dos mil dieciocho firmando al calce y al margen los que en ella 
intervinieron, quisieron, supieron y pudieron hacerlo para debida constancia. 

 

LIC. JORGE ORTIZ ORTEGA 

PRESIDENTE DEL CONSEJO 

 

PROFR. JORGE LUIS LOPEZ ZAVALA. 

SECRETARIO EJECUTIVO 

 

CMDTE. ARTEMIO VÁZQUEZ ALMAGUER. 

SECRETARIO TÉCNICO 
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LIC. ELYUT VELAZQUEZ 

SECRETARÍA DE VINCULACIÓN 

 

CONSEJEROS CIUDADANOS 

 

C. LIC. ABEL GARCÍA GORDILLO. 

 

C. JAVIER AGUILAR ZAVALA. 

 

C. JUAN MANUEL ESQUIVEL CONSTANCIO. 

 

C. JOSÉ LUIS AGUILERA GUZMÁN. 

 

C. FIDEL ÁNGEL BEDOLLA LÓPEZ. 

 

DR. JORGE LÓPEZ GUTIÉRREZ. 

 

C. ROBERTO GUZMÁN BEDOLLA. 

 

C. MARCO ANTONIO GARCÍA ORTEGA. 

 

C. J. ÁNGEL GARCÍA LÓPEZ 

 

C. ALFREDO ZURITA LÓPEZ.

 

CONSEJEROS TÉCNICOS 

 

 

LIC. ROBERTO JESÚS FONSECA ZAVALA. 

 

LIC. LUIS ARTEMIO ZAVALA TORRES. 

 

LIC. JAIME NUÑEZ PANIAGUA. 

 

DR. ARTURO ZAMUDIO GAYTÁN 

 

ING. ARTURO GUZMÁN ZAMUDIO. 

 

ING. ALEJANDRO BAEZA BALCAZAR. 

C. JAIME LÓPEZ MARTÍNEZ. 

 

LIC. JESUS MARTINIANO LÓPEZ BOTELLO. 

 

C. LUIS MANUEL VILLAFUERTE MARTINEZ. 

 

C. LUIS MANUEL GUZMÁN HERNÁNDEZ. 

 

LIC. ISRAEL RUBÉN GARCIA FONSECA 

 

C. ISRAEL RODRIGUEZ RICO.

  

 


